



ADFC OG Heidelberg, Kurfürsten-Anlage 62, 69115 Heidelberg

Die Heidelberger

Per Mail:

info@dieheidelberger.de

**Kommunalwahl 2024:
Nachhaltige Mobilität in Heidelberg - Wie fördern wir die Nutzung des Fahrrades im Alltag?**

Sehr geehrte Damen und Herren,

anlässlich der Kommunalwahl in diesem Jahr lädt der ADFC Sie zu einem verkehrspolitischen Austausch ein.

Wir möchten unsere 870 Mitglieder in Heidelberg und die Öffentlichkeit über die Positionen der sich in der Kommunalwahl bewerbenden Gruppen zur „Nachhaltigen Mobilität in Heidelberg und wie Sie die Nutzung des Fahrrades im Alltag fördern wollen“, informieren.

Hierzu stellen wir Ihnen folgende Fragen zu drei Themenbereichen:

1. Die Erhöhung der Verkehrssicherheit (Vision Zero) - insbesondere für Rad- und den Fußverkehr - sowie Maßnahmen für einen lebenswerteren öffentlichen Raum in der Stadt sind dem ADFC wichtige Anliegen.
Wie stehen Sie zu folgenden Maßnahmen und was würden Sie wo konkret umsetzen?
 - Reduktion der Geschwindigkeit des Kraftfahrzeugverkehrs (so der rechtliche Rahmen dies erlaubt)?
 - Einrichtung von sogenannten Superblocks (verkehrsberuhigte Bereiche für Anwohnende mit Durchfahrtbeschränkungen, Parken in der Regel abseits der öffentlichen Plätze)?
 - Grundsätzliche Verbannung des Radverkehrs von den Fußwegen - d.h. kombinierte Rad-Gehwege in der Stadt abbauen.
2. Rücksichtnahme im Verkehr ist nach allgemeinem Empfinden auch in Heidelberg zu verbessern. Welche Maßnahmen wollen Sie umsetzen, um die Rücksichtnahme der unterschiedlichen VerkehrsteilnehmerInnen insbesondere gegenüber den Schwächeren zu fördern?
3. Welche Möglichkeiten sehen Sie, um die MitbürgerInnen zu ermuntern, öfter das Auto stehenzulassen und stattdessen zu laufen, den ÖPNV zu nutzen oder mit dem Rad zu fahren? (Beispielsweise nutzen laut Heidelberg-Studie 2022 immer noch mehr als 20% der Innenpendler das Auto für den Weg zur Arbeit.)

Wir bitten Sie um schriftliche Beantwortung der Fragen bis zum 10.4.2024!

Falls Sie und Ihre Gruppierung dies wünschen, können wir uns auch gerne zu einem direkten Gespräch über die Fragestellungen zusammensetzen. Machen Sie uns bitte einfach einen Terminvorschlag. Der ADFC wird VertreterInnen entsenden.

Die Ergebnisse unserer Befragung werden wir über unsere Homepage bzw. den ADFC-Newsletter veröffentlichen und auch anderen Medien zugänglich machen.

Wir hoffen auf ihre Beteiligung und Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen

Angelika Ferner, Markus Krauter, Burkhard Maaß

- Vorstand des ADFC Heidelberg -